

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge suisse  
**Band:** 85 (1976)  
**Heft:** 7

**Artikel:** La Croix-Rouge espagnole et le tourisme  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-684103>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# La Croix-Rouge espagnole et le tourisme



Photos Jean Mohr

Tourisme et Espagne sont deux termes souvent associés. Rares en effet sont les pays où, comme en Espagne, le phénomène des vacances prend, en été, des proportions aussi importantes. En 1975, en effet, le nombre des visiteurs a représenté l'équivalent de la population espagnole, soit 30 122 458 étrangers—chiffre fourni par le Ministère de l'Information et du Tourisme — venus essentiellement de France (9 353 722), de la République fédérale allemande (4 226 022), du Portugal (3 570 229), de Grande-Bretagne (3 418 720), mais aussi des Pays-Bas, de Belgique, des Etats-Unis et de Suède. Cette arrivée massive de touristes oblige les autorités à veiller très sérieusement à la sécurité du voyageur qui visite le pays. Pour sa part, la Croix-Rouge espagnole ne ménage pas ses efforts, elle renforce et développe les dispositifs déjà établis par elle pour assurer les secours aux accidentés de la route, de la montagne, ainsi que sur les plages ou dans les stations balnéaires. Telle est la responsabilité des sections de l'Institution appelée «Croix-Rouge de la mer» et «Brigade de secours». La première se charge de l'assistance et des premiers secours sur les plages et au bord des lacs, et la seconde du secourisme sur les routes et en montagne.

## La Croix-Rouge et la mer

Cette nouvelle section de la Société a pour

mission de sauver toutes les personnes qui peuvent se trouver en danger le long de tout le littoral du pays et au bord des lacs. Elle est constituée de 64 unités appelées «Juntas» et réparties selon les besoins. Celles-ci disposent du matériel suivant: 5 embarcations insubmersibles, d'une valeur de 15 000 000 de pesetas chacune, équipées de manière à pouvoir sortir même par très mauvais temps et appartenant à la catégorie A; elles sont réparties dans des zones très touristiques où la mer peut être dangereuse — San Sebastián, Gijón, la Corogne et Málaga; 9 embarcations de la catégorie B, type Méditerranée, affectées aux Baléares, aux Canaries, à Valence, Carthagène, Málaga, Algésiras et Melilla; et enfin 242 embarcations de la catégorie C, gonflables du type «Zodiac» avec un moteur hors-bord de 20 CV, très faciles à manier pour l'embarquement et le débarquement sur la plage. Pendant l'année 1975, la Croix-Rouge de la mer a sauvé la vie à 905 personnes, effectuant 4537 sauvetages et prodiguant une assistance à 21 582 baigneurs. Elle coopère étroitement avec les autorités et divers organismes lors des régates, ainsi que pour la surveillance, pour l'organisation de cours, la recherche des corps et enfin la détermination de la contamination des eaux. Toutes ces activités ont pu être menées à bien grâce au personnel naval de la Croix-

Rouge, soit 306 secouristes, 22 médecins, 47 assistants techniques sanitaires, 391 secouristes et 315 membres de la Brigade de secours.

Ainsi, toutes les plages d'Espagne de moyenne importance sont surveillées par les membres de la Croix-Rouge de la mer équipés de jumelles et de radio-téléphone, et les «Zodiacs» sillonnent les côtes pour prévenir d'éventuels accidents. Toutes ces mesures de sécurité qui peuvent passer inaperçues en temps normal sont appréciées en revanche au moment où se produit un accident et une fois que le danger est passé. C'est alors que l'on peut reconnaître le mérite des membres de la Croix-Rouge de la mer, toujours en alerte pour veiller sur la vie des autres.

## Service sur les routes et en montagne

En 1971, la Croix-Rouge espagnole a lancé, grâce à ses Brigades de secours, un plan national de secourisme pour les accidents de la route. Ce plan consistait tout d'abord à établir plus de 614 postes de premiers secours sur l'ensemble du territoire espagnol — 362 le long des grandes artères, 32 en montagne et 220 sur les plages (collaborant avec la Croix-Rouge de la mer). Cet objectif est pratiquement atteint. De plus, il existe aujourd'hui 67 postes mobiles qui assurent un service sur route dès les premières heures du matin et jusqu'au coucher du soleil; leur personnel est formé de jeunes soldats volontaires, qui accomplissent leur service militaire dans le cadre de la Croix-Rouge. Ces jeunes gens doivent tous avoir suivi au préalable des cours intensifs de secourisme organisés par la Croix-Rouge. Ces postes disposent de 350 ambulances réparties selon les besoins et de 46 voitures légères permettant le contrôle permanent des postes. En 1975, le service de premiers secours sur route a effectué quelque 68 718 interventions.

Consciente des responsabilités qui lui incombent en tant qu'institution chargée de veiller sur l'homme, la Croix-Rouge espagnole ne saurait rester en marge de cet afflux de visiteurs qui cherchent dans leur voyage un complément à leur vie habituelle. C'est pourquoi, elle a entrepris de vouer aux touristes une attention spéciale en leur offrant une aide permanente qui rendra leur séjour en Espagne agréable, et sans souci.

(Contact CICR/LSC)